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往年在天气转暖后会大幅下跌的部
分蔬菜价格，今年5月却逆势而上，创
出新高。据调查了解，在潍坊各大超
市，一棵普通白菜都卖到8元，个大的
能卖到15元一棵。8块买一棵白菜，你
觉得值么？

@尘封Bu亦：忽然发现肉一下子就
便宜了，于是最近几天连续采购了若干
肉啊排骨啊，不是炖就是烧或者小炒，
那才叫吃得一个过瘾。对于肉食动物来
说，青菜韭菜大葱白菜什么的，菜价随
便涨吧。

@Robert_Chow：不管是白领、蓝
领、还是没领，百姓追求的仅仅是一份
安定，但是当前物价引导的房价、菜
价、水价、电价、气价、油价、学费
价、就医价等等价格卡紧了普通人的脖
子，让生活中能稍稍喘口气都变成了一
件很困难的事情。

@王敏TT：凭什么啊？凭什么油价
上涨菜价也跟着涨？像我这种天天逛菜
市场的师奶级人物表示有压力啊。哪天
一冲动把工资全部都规划为“前半个月
吃和乐、后半个月啃泡面”。

@木静子嫣：多久没买过菜去过菜
市场了呢？菜价也真不知道是高了还是
低了，只知道买了一点都快花掉一百块
了，加上这天气……真不想说了，我已
是八字型躺在床上补眠了。

@木目嘟嘟：菜价真的贵了，在午
饭热饭的时候竟然发现没有人吃青菜
类，基本都是豆类炖肉，或者炒个鸡
肉，我最差，只是蒸鸡蛋。

@独山双翁：菜价今年可真贵,养猪
的因肉价跌，所以眼红种菜的。无奈之
下，觅得—块巴掌大的地 ,种了小油菜
己生长二十余日 ,昨日收获第—顿自种
的鸡毛菜 ,无农药化肥纯天然 ,关键是吃
着自己劳动成果,味道好极了。

李小凯 整理
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别让“卡骗”成为“公害”

□段玉文

出现不良的交通现象，缺乏严格有效的监督、管理和处罚，也是一个重要因素。为此，就应

该加大宣传力度，宣传交通文明的重要性和必要性，同时完善规章制度，做到奖惩有度。希望

“彩虹行动”能够长期开展，让文明行驶、礼让交通的观念慢慢变成一种习惯。

以诱人的条件骗人上钩，售出购物
卡、消费卡、优惠卡就关门，这早已不
是新鲜事。近期，《齐鲁晚报》又报道
了潍坊市区一家童装店“卡骗”的类似
事件，笔者想，为什么“卡骗”屡屡发
生而多以行骗成功结局？因为管理的漏
洞、职能部门的缺席，导致维权难、成
本高，让消费者望而却步，不得不主动
放弃。这样一来，自然助长了不良商家
的歹念恶举，使“卡骗”成了“公
害”。

据报载，这家童装店去年9月关门
易主，如果因为只管注册不管注销的缺
陷，工商部门不知情也“情有可原”，
但还没有处理完此前的预售卡纠纷，这

个店主就又顺利登记拿到另一个营业许
可证，审查办证人员却没有察觉，这是
说不过去的。

经营行为的管理和消费者权益保
护，是工商、消协等部门的职责。注册
商户如果关门，理应到工商部门注销，
工商部门监督提前一定的时间布告周
知，以保证经营活动的终结，避免纠纷
的发生。这个“责”，工商部门显然没
有尽到，所以眼睁睁看着“卡骗”店主
大摇大摆溜走了。

也许起诉和报警能够维权，但是为
此耗费的时间、精力和交通、取证、辩
护等费用的投入往往造成胜诉的得不偿
失，更多的消费者则可能承担举证不
力、执行不能的后果，无奈承受被侵权
的二次伤害。所以，更多的消费者面对

侵权的伤害，无奈地选择忍气吞声，这
就不难理解了。要解决这种不正常现
象，工商管理等部门就要树立执法为民
的理念，戒除一些懈怠的作风，真正承
担起管理和维权的本分责任，建立和完
善行之有效的管理制度并保证实施，不
再推诿扯皮，不给任何不良商业行为留
漏洞，这样，才能减少甚至避免坑骗伤
害消费者的现象发生，形成公正和谐的
良好市场局面。

“彩虹行动”发起正当时

□王三华

报载，《齐鲁晚报》联合潍坊市文
明办、潍坊市交警支队、潍坊市交通局
三部门启动“彩虹行动”，对车辆的不
文明交通行为进行曝光，而斑马线前的
让行行为也将受到奖励。

在潍坊生活了这么多年了，对于自
己的家乡，笔者是特别了解。要说到道
路宽广，咱们潍坊市在全省也是数得着
的，甚至比起很多大城市来，也是毫不
逊色。但是，我们的交通文明却实在不
很乐观，在很多方面还存在明显的问
题，比起良好的道路设施来，交通文明
的步伐还远远滞后，显得很不协调。

每天走在上班的路上，大家可能都
会看到一些机动车抢行的场面，因此引
发的交通事故也不在少数。前段时间，
相关部门在城区重点路段，包括住宅
区、商业区、学校等单位附近设置了
“黄白”和“红白”等色调的彩色斑马
线，意在限制车速，保护市民交通安
全。然而，实际效果却不是很好，有的
机动车路过斑马线仍然不减速，甚至还
有司机与小学生抢道的现象，让路人觉
得险象环生，捏一把冷汗。至于像酒后
驾驶、翻越护栏、逆行、加塞、乱停车
等等不文明现象，也在不时地在路上上
演着。

笔者觉得，出现这些不好的现象，
主要原因还在于个人的素质不够高。另
外，缺乏严格有效的监督、管理和处
罚，也是一个重要因素。要说这些不文
明的司机不懂得交通规范，不了解不文
明驾驶的危害，只怕也没有人相信。如
果让他们看到不文明交通行为，恐怕他

们也会愤愤不平，会对其提出批评意
见。然而，说别人可以，事情临到自己
头上，又成了另外一个标准了。总觉得
自己不会出事，总觉得自己不文明是有
理由的，不知不觉就原谅自己了，这样
想和这样做的人多了，不文明交通现象
自然多了。

旨在创建文明和谐道路交通环境的
“彩虹行动”开展得好，交通文明是与
老百姓息息相关的大事，良好的交通文
明会让每个群众都得益，当然也必须由
广大群众共同维护。为此，就应该在全
市范围内加大宣传力度，宣传交通文明

的重要性和必要性，同时完善规章制
度，做到奖惩有度。希望“彩虹行动”能
够长期开展下去，随着时间的推移，让文
明行驶、礼让交通的观念慢慢变成一种
习惯，深入到我们的思想深处，真正创
建一个良好的交通文明和生活环境。
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